



Foto: Melanie Meier

Ihr Fachgebiet *Immissionsschutz, Klimaschutz, Energie, Bodenschutz* informiert  
KlimakomPakt 04/2017

## STADTRADELN in Lippe

### Wussten Sie schon?

Erstmals nimmt der Kreis Lippe zusammen mit allen 16 Städten und Gemeinden am Wettbewerb teil. Ein Novum, das uns Lipper besonders stolz machen kann.

Achtzig Prozent der Haushalte in Deutschland besitzen ein Fahrrad, trotzdem liegt der Anteil aller Wege, die in Deutschland geradelt werden, durchschnittlich bei nur 10 %.

Etwa 7,5 Millionen Tonnen CO<sub>2</sub> ließen sich vermeiden, wenn circa 30 Prozent der Kurzstrecken bis sechs Kilometer in den Innenstädten mit dem Fahrrad statt mit dem Auto gefahren würden.

Im Zeitraum vom 21.05.-10.06.2017 nimmt der Kreis Lippe mit allen 16 Städten und Gemeinden erstmalig am STADTRADELN teil. STADTRADELN ist ein Wettbewerb des Klima-Bündnis' zum Klimaschutz und zur Radverkehrsförderung mit dem Ziel, an 21 zusammenhängenden Tagen möglichst viele Radkilometer beruflich oder privat zurücklegen. Gesucht werden Deutschlands fahrradaktivste Kommunen sowie die fleißigsten Radler.

### Worum geht es?

Beim Wettbewerb STADTRADELN geht es um Spaß am und beim Fahrradfahren, tolle Preise, aber vor allem darum, möglichst viele Menschen für das Umsteigen auf das Fahrrad im Alltag zu gewinnen und dadurch einen Beitrag zum Klimaschutz zu leisten.

Für Nicht-Alltagsradler bietet das STADTRADELN die Möglichkeit, im Wettbewerb die eigene Kommune aus der Lenker-Perspektive zu erleben und die Vorteile des Radfahrens im Alltag zu entdecken.



Ziel der Kampagne STADTRADELN ist die Bewusstseinsbildung für den Radverkehr. Sie ist Chance für alle: Kommunen können mit ihren Stadt- und Gemeinderäten Vorreiter für die Radverkehrsförderung und -planung sein und sind Vorbilder, wenn sie sich selbst in den Sattel schwingen.

### Das Besondere

Landrat Dr. Axel Lehmann ist begeistert von der Gemeinschaftsaktion: „Es ist ein tolles Zeichen, dass erstmals in allen lippischen Kommunen gleichzeitig fürs Klima gestrampelt wird“, erklärt er und hofft auf große Resonanz. Eine gemeinsame Broschüre, in der sich jede teilnehmende Kommune mit Informationen und Radrouten auf einer Doppelseite präsentiert, liegt in den Kommunen in gedruckter Form sowie [hier](#) zum Download bereit.



Foto: Melanie Meier

Ihr Fachgebiet *Immissionsschutz, Klimaschutz, Energie, Bodenschutz* informiert  
Klimakompakt 04/2017

## Wussten Sie schon?

Das Fahrrad wird in diesem Jahr 200 Jahre alt. Erfunden wurde es 1817 von Karl Drais.

Zur Auftaktveranstaltung auf dem Detmolder Marktplatz werden ca. 25 Aussteller erwartet. Zudem lockt ein attraktives Angebot an Essen und Trinken.

In Kooperation mit Radio Lippe und der Lippischen Landeszeitung wird eine Familie gesucht, die Lust hat, ihr Mobilitätsverhalten in Form einer „Homestory“ beleuchten zu lassen. Es lockt ein attraktiver Preis. Näheres erfahren Sie bei Ihrem Besuch der Auftaktveranstaltung.



## Wie funktioniert es?

- Mitmachen können alle, die im Kreis Lippe wohnen, arbeiten, einem Verein angehören oder eine Schule besuchen
- Über einen Online-Radel-Kalender für Kilometererfassung oder einen Erfassungsbogen werden alle gefahrenen Kilometer gesammelt
- Es locken lokale und bundesweite Auszeichnungen und Preise

## Die Spielregeln

Unter [www.stadtradeln.de/registrieren](http://www.stadtradeln.de/registrieren) können sich alle Teilnehmer registrieren und einem bereits vorhandenen Team ihrer Kommune beitreten oder ein eigenes Team gründen. „Teamlos“ radeln geht nicht – aber schon zwei Personen sind ein Team! Alternativ kann dem „offenen Team“ der Kommune beigetreten werden. Es gelten alle gefahrenen Kilometer, egal wo sie zurückgelegt werden, also auch Urlaubskilometer.

## Große Auftaktveranstaltung in Detmold am 21.05.2017

Am 21. Mai findet von 11 bis 16 Uhr auf dem Marktplatz in Detmold eine Auftaktveranstaltung statt, zu der aus zahlreichen Kommunen Sternfahrten angeboten werden.

Neben zahlreichen Mitmach-Aktionen und einem vielseitigen, von Radio-Lippe-Moderator Frank Schröder moderierten Bühnenprogramm zum Thema „Fahrrad und nachhaltige Mobilität“ wird eine Fahrradtrail-Show zu bewundern sein. Darüber hinaus werden zahlreiche Aussteller wie Fahrradhändler, Polizei oder Verkehrswacht zugegen sein. Flankiert wird das Programm anlässlich des 200. Geburtstags des Fahrrades durch einen Originalnachbau des ersten Velos von Karl Drais in Aktion und eine vom ADFC Lippe organisierte Ausstellung historischer Räder. Auch für die kleinsten Besucher lockt ein tolles Angebot wie beispielsweise Kinderschminken.

Wir freuen uns auf zahlreiche Besucher und laden herzlich dazu ein, ein tolles Auftaktfest zu feiern.